

## ESTRATEGIA, LISTA

# Protegerán a aspirantes a 629 cargos federales

» EN ALGUNOS PUNTOS DEL PAÍS se requiere atención especial para la salvaguarda de los candidatos, reconoce la titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA  
leticia.robles@gimm.com.mx

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, anunció que tiene listo el plan de trabajo para la protección de candidatas y candidatos a los 629 puestos de elección federal y reconoció que en el país existen “algunas zonas en donde tenemos que poner especial atención”.

Entrevistada después de participar en una reunión privada con los senadores de Morena y del Partido Verde, la secretaria precisó que el plan de trabajo de seguridad a los candidatos será presentado a la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, y recordó que la seguridad de los candidatos a puestos de elección popular a nivel estatal es responsabilidad de las autoridades de las entidades federativas.

La semana pasada **Excélsior** informó que el magistrado Felipe de la Mata, de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), alertó de la presencia del crimen organizado como factor de presión en las elecciones; le llamó el “elefante blanco que nadie quiere ver”.

De igual manera, dio cuenta que los partidos políticos de oposición reiteraron la exigencia al Consejo General del INE de que realice un mapa de riesgos electorales por intervención del crimen organizado; que tome medidas para mitigar la influencia de estos grupos en la votación de la ciudadanía, al tiempo que se quejaron de que no tienen candidaturas a nivel municipal, en algunos estados, por miedo de la gente a participar.

Ayer, Rosa Icela Rodríguez anunció que “habrá una reunión con la presidenta del INE para presentarle el plan de trabajo de protección a candidatos y candidatas a puestos de elección federal”.

Admitió que el tema también fue de interés de los senadores de Morena y del Partido Verde.

“Nosotros tenemos esa obligación. Fue una de las preguntas que nos hicieron los senadores. Preguntaron cómo esperan las elecciones y nosotros dijimos que tenemos la obligación de llevar a cabo, con seguridad, un proceso donde decida la población y que sus próximas autoridades sean electas por la voluntad del pueblo”, indicó.

A pregunta expresa sobre la existencia o no de focos rojos en materia de seguridad en el país, respondió que “claro que hay algunas zonas que ameritan más atención que otras. Hay algunas zonas en donde tenemos que poner especial atención. Las vamos a dar a conocer”, ofreció.

Interrogada sobre la seguridad de los candidatos a puestos de elección popular en las entidades federativas, dijo que “veremos cuál es la responsabilidad

o corresponsabilidad de las autoridades”; añadió que, a nivel federal, “estaremos en donde solicitan protección los candidatos; vamos a estar pendientes de las solicitudes que se hagan”.

“Vamos a ver cuáles son los acuerdos en esa mesa (con el INE) y decir que estamos en la disposición de proteger a los candidatos que participen en el proceso electoral venidero”, reiteró.

Adelantó que la reunión puede darse jueves, viernes o el lunes.

# Listo, plan para proteger a candidatos de cara a las elecciones

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana presentará al Instituto Nacional Electoral (INE) un plan para proteger a los candidatos a puestos de elección popular a nivel federal, informó su titular, Rosa Icela Rodríguez, quien, por otra parte, dio a conocer que los próximos 6 y 7 de febrero autoridades nacionales se reunirán con estadounidenses, y ahí, manifestarán su opinión sobre el supuesto financiamiento del narcotráfico a la campaña de Andrés Manuel López Obrador en 2006, planteado por la DEA.

Rodríguez evitó ayer hacer mayores comentarios sobre este último tema, tras los planteamientos que hizo al respecto el titular del Ejecu-

tivo federal. Pero reveló que habrá reuniones con las autoridades vecinas y "ahí manifestaremos nuestra opinión", cuando se le preguntó si el gobierno federal hará algún reclamo a la agencia para el combate de las drogas. El encuentro se efectuará en la Ciudad de México, añadió.

Por lo que hace al proceso electoral en curso, la funcionaria explicó que en esta semana o el miércoles de la siguiente se reunirá con la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para presentarle el programa de protección a los abanderados. También se verá en ese diálogo cuál es la corresponsabilidad de las autoridades estatales en el tema.

Rodríguez apuntó que el gobierno tiene la obligación de llevar a cabo un proceso electoral con seguridad.

—¿Por ahora no hay focos rojos por la presencia de organizaciones criminales?

—No, yo no he dicho eso, claro que hay algunas zonas que ameritan más atención que otras.

"Lo que puedo decir es que en cada uno de los lugares donde hay un problema de delincuencia, lo atendemos en conjunto con las autoridades estatales."

Resaltó que a la fecha dos candidatos presidenciales ya cuentan con seguridad, pero en cualquier momento se puede dar a los demás. Es parte del plan de trabajo que se

tiene que presentar a la presidenta del INE.

Tanto en la reunión con los senadores como en la que tuvo previamente con los diputados de Morena en San Lázaro, la secretaria explicó que la reforma en materia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador incluye considerar la extorsión como delito grave y evitar que se libere a quienes lo cometan; además, que se unifiquen a nivel nacional los tipos penales y sus sanciones.

En las reuniones plenarios de los legisladores explicó que igualmente se deberá garantizar la reparación del daño a las víctimas, y contendrá una adición al artículo segundo de la

Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, así como la derogación del artículo 390 del Código Penal Federal.

Más tarde, en conferencia de prensa, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, señaló que esperarán la iniciativa que tipifica los diferentes modos de extorsión, incluido el derecho de piso.

Refirió que Rodríguez hizo una explicación puntual, detallada y transparente sobre cómo han venido disminuyendo los delitos, "cómo en buena medida la dificultad de cerrar la llave estriba en la altísima impunidad que existe en México".

Georgina Salderna, Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Enrique Méndez